
 
 

VERBALE DELL’INCONTRO DEL 23/02/2021 

N° presenti: 31 

N° referenti: 24 

L'officina dell'Immaginazione, A.N.P.I. sezione Suzzara - Motteggiana – Gonzaga, Ass. Culturale Musmeci, 

Unx5gonzaga Onlus, Associazione S. Vincenzo de Paoli, PE.GO Volley, @mici.net, Mikroradio, ASD Calcio 

Dinamo Gonzaga, Ass. Teatrale "I Croccanti", LegaAmbiente "Siate Parchi", Bunden in Piasa, Polisportiva 

Gonzaga, ARCI Bocciofila Gonzaghese, Ass. Musicale "Banda di Gonzaga", ASD Fisicamente, Circolo 

Filatelico, Numismatico ed Hobbistico, Circolo ACLI Gonzaga, Circolo ACLI Bondeno, Avis Comunale di 

Gonzaga, Ass. Culturale Cinematografica "Esterno Notte", ASD Polisportiva Palidanese, Borderland - 

Associazione di confine 

Operatori CSV Lombardia sud: Daniele Bottura 

Amministrazione Comunale: Sindaco Elisabetta Galeotti, Assessore Eugenio Benatti, Consigliere Matteo 

Dalai, Responsabile del Settore Cultura Paola Tarana, Referente Associazioni Francesca Amezzani 

 

Introduzione all’incontro: 

L’Assessore Eugenio Benatti ringraziando i presenti per la numerosa e importante partecipazione, introduce 

il primo incontro delle associazioni (come da Regolamento Comunale delle Associazioni, art. 7 punto 6), 

spiegando brevemente le sezioni che compongono l’Albo Comunale. 

Sviluppo dell’incontro: 

L’Assessore Benatti, partendo dal primo punto all’ordine del giorno (verifica degli esiti della procedura di 

iscrizione all’Albo Comunale), chiede ai partecipanti se hanno avuto problemi con la compilazione dei 

moduli e l’invio delle pratiche all’Ufficio Cultura. 

Qualche Associazione chiede conferma del ricevimento dei propri materiali e viene data risposta 

affermativa, altre invece informano che completeranno l’invio del materiale richiesto al più presto. 

Non vengono riscontrati ulteriori problemi di iscrizione da parte delle Associazioni. 

L’Assessore Benatti procede quindi con il secondo punto dell’odg (aggiornamento sullo stato attuale delle 

Associazioni e condivisione dell'eventuale futura programmazione), chiedendo ai referenti se vogliono 

illustrare l’andamento della loro associazione e le iniziative in programma. 

Dalle Associazioni emergono considerazioni generative e fiduciose, che si riassumono nel desiderio comune 

di fronteggiare il periodo emergenziale in corso, con attività inedite mirate alla promozione e alla 

ricostruzione delle relazioni sociali. Spiccano, fra queste, diversi esempi di iniziative “resilienti”, alcune già 

adottate e altre in programmazione, come: 
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- ACLI Gonzaga e ACLI Bondeno, ANPI, L’Incontro, San Lorenzo Onlus, Gruppo Scout Gonzaga 1, che hanno 

concentrato la loro attenzione sul supporto delle persone in condizioni di fragilità a causa della pandemia; 

- ANPI, @mici.net, Mikroradio, Esterno Notte, L’Officina dell’Immaginazione, che hanno trasferito online 

parte della loro attività o hanno creato proposte alternative sfruttando le piattaforme social e streaming; 

Altre Associazioni - come ASD Fisicamente, ASD Polisportiva Palidanese, Circolo Filatelico – Numismatico ed 

Hobbistico, Legambiente Siate Parchi, ASD Calcio Dinamo Gonzaga - hanno invece preparato un ricco 

programma di attività e proposte in presenza, pronte ad attivarsi non appena le condizioni lo 

permetteranno. Alcune di esse, inoltre, hanno organizzato una serie di interventi di manutenzione 

straordinaria alle strutture in gestione. 

Tuttavia, ciò che affiora dal confronto è, in particolare, la voglia di collaborare, di sostenersi reciprocamente 

e di ideare insieme nuovi progetti per la comunità. Musmeci, Banda di Gonzaga, I Croccanti, Borderland, 

Legamebiente e tante altre, colgono l’occasione dell’incontro per scambiarsi idee, spunti creativi ed offrire 

spontaneamente il loro supporto nell’organizzazione di iniziative e proposte. 

Il referente dell’Associazione @mici.net chiede delucidazioni in merito ai criteri con cui vengono definiti i 

contributi per l’anno 2021 (come previsto dall’art.7 del Regolamento Comunale delle Associazioni), 

prosegue poi sottolineando l’importanza di considerare i problemi economici avuti nel 2020 e di prevedere 

momenti di confronto fra le Associazioni, il Comune di Gonzaga e CSV Lombardia in merito all’espletamento 

delle pratiche burocratiche e alla partecipazione a bandi provinciali/regionali/nazionali. 

Vengono fatte poi alcune domande sull’andamento del progetto “Teniamoci in Con-Tatto” e sul bilancio 

delle luminare di Natale 2020, viene domandato inoltre come mai è stato richiesto il bilancio 2019 e non 

2020 per l’iscrizione all’Albo Comunale. 

L’Assessore risponde al referente dell’Associazione @mici.net, spiegando che la Convenzione stipulata con 

CSV Lombardia sud avrà una durata di 3 anni e darà la possibilità alle associazioni di essere supportate e 

sostenute relativamente ad alcune pratiche burocratiche e alla partecipazione a bandi e avvisi pubblici. 

Benatti sottolinea, inoltre, che la creazione di tavoli tematici servirà appunto per poter avere più possibilità 

di riuscita nell’adesione a bandi per la ricerca di finanziamenti. 

L’Assessore passa la parola a Daniele Bottura, referente per CSV Lombardia sud. 

Daniele Bottura condivide le parole dell’Assessore ed in particolare gli spunti del referente 

dell’Associaizone @mici.net e rinnova la disponibilità di CSV Lombardia sud a sostenere le associazioni di 

Gonzaga per la parte burocratica con la presenza diretta di Massimiliano Artioli, che si occupa 

principalmente di aspetti normativi, ma anche con il suo contributo più legato all’animazione territoriale e 

alla progettazione sociale. Sarà possibile pensare e realizzare degli incontri mirati con i referenti Associativi 

interessati alla questione dei bandi di finanziamento delle attività di volontariato. 

Bottura comunica che rispetto ai Bandi di finanziamento riservati alle Associazioni e alle Amministrazioni 

comunali si preannuncia grande fermento in Regione Lombardia. Verranno fatti uscire tre Bandi destinati al 

Volontariato e all’Associazionismo: 



 
 un primo Bando da 3 milioni di euro verrà proposto ai progetti afferenti al “Bando Volontariato 

edizione 2020”; 

 un secondo Bando da 7 milioni di euro verrà erogato a sostegno dell’art.72 del Codice del Terzo 

Settore e riguarderà la co-progettazione di iniziative fra Comuni e Associazioni; 

 un terzo e ultimo Bando riguarderà la nuova edizione del Bando Volontariato – anno 2021 per il 

quale verranno destinati 4 milioni di euro. 

Regione Lombardia ha quindi intenzione di investire in tutto 14 milioni di euro a supporto delle attività del 

mondo del volontariato in questo periodo difficile.  

Bottura conclude il suo intervento sottolineando l’importanza di leggere insieme (Associazioni e Comune) i 

fenomeni emergenti all’interno della comunità locale, in particolar modo quelli che si ritengono 

imprescindibili e improrogabili per la vita della comunità stessa. Ci si potrà far guidare da due domande: 

Cosa abbiamo capito da questi mesi? Come possiamo ripartire? Il punto focale, probabilmente sarà quello 

di lavorare per favorire connessioni e legami tra le persone, ricostruire le relazioni sociali, il fattore più 

colpito dalle restrizioni a causa dell’emergenza pandemica da Covid-19. 

L’Assessore aggiunge all’intervento di Daniele Bottura, che la sfida più importante di oggi è, appunto, 

progettare insieme. 

Conclusione dell’incontro: 

Il Sindaco Elisabetta Galeotti commenta l’esposizione appena terminata, esprimendo soddisfazione nel 

sentire i numerosi progetti e programmi delle Associazioni presenti, che denotano entusiasmo e voglia di 

fare, nonostante il lungo periodo di fermo per l’anno appena trascorso. Comunica, quindi, che è intenzione 

del Comune di Gonzaga aprire l’Arena Estiva, già sperimentata l’estate scorsa, a partire da Giugno, perché 

tornare a relazionarsi in presenza è condizione indispensabile per una sana socialità e l’Arena Estiva è una 

modalità sicura e idonea a tutti, bambini, ragazzi, adulti e anziani. 

Propone ai presenti di tornare a riunirsi fra un mese o un mese e mezzo, confidando nel contenimento 

dell’emergenza sanitaria e in una più ampia visione d’azione, per valutare le attività da programmare e 

capire se alcune delle proposte di collaborazione lanciate in serata tra le Associazioni si stiano 

concretizzando. Ritiene, inoltre, opportuno, proprio per quanto detto, posticipare di almeno un mese la 

prevista data del 15 Aprile, quale termine per la presentazione delle richieste di contributi straordinari a 

sostegno di progetti/attività da svolgersi. 

Il Sindaco, infine, risponde alla domanda del referente dell’Associazione @mici.net sul perché è stato 

richiesto il bilancio 2019 e non 2020 (ritenuto da E. Righi più realistico) a corredo dell’iscrizione all’Albo, in 

quanto, a livello pratico, nel mese di Gennaio 2021 le Associazioni potevano non avere ancora redatto 

quello del 2020 e precisa che avranno comunque modo di inoltrarlo in quanto sono tenute a depositarlo 

annualmente. Per quanto riguarda la domanda sulle risorse finanziarie disponibili, Galeotti afferma che, nel 

Bilancio di previsione che il Consiglio Comunale andrà ad approvare, è stata stanziata la stessa somma dello 

scorso anno e sottolinea che potrà aumentare in base alle proposte che si andranno a concretizzare. 

Ci si accorda, quindi, per rivedersi fra un mese/un mese e mezzo. Seguirà comunicazione da parte 

dell’ufficio preposto. 


